

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 550

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Miércoles 22 de Octubre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María. Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

Resolución apostólica

Acercaos con frecuencia á la sagrada Mesa.

Diario religioso

OCTUBRE
Sale el sol, 5'58. Se pone, 6'12.
23
JUEVES
S. Pedro, P.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Rosarios SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

SANTIAGO

A las 5 y 1/2 tarde.

SANTA CLARA

Por la mañana á las 8 y 1/2.

SAN JUAN

A las 6 de la mañana con media exposición y despues la Santa Misa.

PURISIMA

Durante la Santa Misa que se celebra á las 6.

ROSARIO

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

SAN BLAS

Continúa la novena al glorioso Arcángel San Rafael á las 5 y 1/2 de la tarde.

EL MÉTODO PROGRESIVO

Hablando días atrás un rotativo de la más ó menos ruidosa, entusiasta, fraternal y confortable conmemoración de la septembrina hecha por los republicanos españoles, hacía observar, si mal no recuerdo, que á estos republicanos se les alcanza muy poco del arte de pelear y vencer en pro de sus principios políticos.

No es cuestión de fraguar conspiraciones, promover tumultos, levantar barricadas y hacer correr la sangre. Nada de eso. La revolución de septiembre que esto hizo, no logró sostenerse por mucho tiempo. Vine

la reacción; y si no es porque ya entonces hubo quienes cayeron en la cuenta de la nueva táctica que convenía seguir, allí habría sido Troya para todas las conquistas revolucionarias.

Un salto brusco, un ataque violento, en todas partes, pero especialmente en un pueblo como el español, están ocasionados á provocar movimientos contrarios, capaces de deshacer todo lo hecho, y aún de ir más adelante.

En cambio puede lograrse con toda seguridad el mismo objeto si de jándose de violencias se encomienda al tiempo, la labor principal trocando los arrebatos por la paciente calma y contentándose con llegar al fin paso tras paso, sin perjuicio de los altos y paradas oportunas.

El que ponga en duda la eficacia de este procedimiento, que se fije en lo que está ocurriendo en España. Tenemos aquí entronizada la revolución. No lo parece, porque es la revolución mansa, mas por eso mismo, porque es mansa, impera ella; y cada día va demostrando con más evidencia, lo que su valor, el fruto amargo de sus desvelos incesantes.

Una revolución fiera se estrelló aquí no há muchos años, y sin duda se estrellaría hoy también. La revolución mansa ha logrado avances inverosímiles hasta ahora, y si con tiempo no se le ataja, acabará por lograr cuanto desee.

Tenemos aquí, como quien no dice nada, tolerancia de cultos, una tolerancia que á las veces frisa con la libertad; tenemos lo que ha dado en llamarse matrimonio civil; tenemos jurado, tenemos parlamentarismo en su más alto grado de corrupción; tenemos, sobre todo, y esto sí que es grave, aunque muchos, al parecer, no lo juzgan así ó, cuando menos, no le dan la importancia que merece, tenemos libertad de imprenta y de cátedra. ¿Qué más podríamos esperar la revolución con sus aullidos, sus barricadas, sus incendios y sus degüellos? ¿Qué todavía hay colegios de religiosos? ¿Qué aún existen Obispos, canónigos y curas que firman a rómulo? Perded cuidado y tened paciencia, que todo se irá. En los veintiséis años que llevamos de falsa restauración, mediante las susodichas libertades, se ha preparado el camino para todo.

Es verdad que durante este período la Iglesia ha disfrutado de una semejanza de paz y prosperidad. Verdad que se ha abierto a puerta á las Ordenes Religiosas, y se ha inundado la nación de hábitos y de capuchas; pero no temais, no ha sido nada. A la Iglesia le hemos merecido sus haberes; en caso de conflicto la hemos dejado en las astas del toro, y en cuanto á los frailes, si se nos han metido en casa, ya procuraremos que á no tardar se vayan por donde vinieron. Esto dice y hace en España la revolución mansa.

Veintiséis años de libertad más ó

menos disimulada han sido suficientes para formar una generación descreída y viciosa. Yerra de por medio quien, juzgando por las apariencias, compare estos tiempos con los anteriores á la famosa restauración. Han cambiado del todo los tiempos y las personas. Hay los mismos excesos y las mismas violencias aunque más sórdidas; pero no importa, porque sin ellas se puede lograr mejor el mismo objeto. El terreno está preparado: hay falta de fe, falta de entusiasmo por ningún ideal religioso; y el día que la Revolución plantee el problema, no han de levantarse las tempestades que fuera de temer en otras épocas.

Por eso se han introducido poco á poco las más peligrosas novedades. La propaganda impía dispone los ánimos, y viene luego la ley heterodoxa á ocupar su puesto en el código sin protesta de nadie.

Podríamos concretar más todavía; pero no hay para que.

Mascullita

Enanos

El explorador inglés Donaldson Smith, que acaba de atravesar de Este á Oeste el país de los Somalis (Africa), ha descubierto allí un pueblo de enanos, los Doumé. Habitan éstos en las montañas vecinas al lago Rodolfo, unas chozas que seguramente un perro danés no aceptaría como nicho. Un Doumé de cinco pies de alto (próximamente 1'50 metros) se considera como un gigante.

Esos salvajes llevan tres anillos de zinc; uno colgado de la nariz y los otros dos colgados de las orejas. Los ricos añaden otro que llevan en el tobillo. Sus únicas armas son flechas envenenadas y aliméntanse de carne.

Dos hombres

La copa en alto, la mirada ardiente, de roja espuma salpicado el pecho, imponerse pretende por valiente, y aunque mucho le cuesta estar derecho, abriendo la navaja con el diente disputa aquel terreno trecho á trecho.

Y es el tenaz empeño de aquel hombre, el injuriar de Dios el santo nombre.

Ruge la tempestad que ya llegando, causa espanto la mar embravecida, y un hombre, débil barca tripulando, lucha con ansia por salvar su vida; el timón abandona y ya nadando con reposo la muerte le convida.

Y el único consuelo de aquel hombre es invocar de Dios el Santo nombre.

ANTONIO MUR.

Histórico

Hablando de Josué en casa de Cuvier un célebre astrónomo se burlaba de aquel patriarca hebreo, quien ordenó al sol que se detuviera, cuando en su calidad de profeta debía saber que sólo la tierra es la que se mueve.

—Amigo mío, le preguntó Cuvier, ¿á qué hora amaneció hoy?

—Hoy ha salido el sol, contestó el

interpelado, á las siete y veintidos minutos, y se ha puesto á las cuatro y treinta y nueve minutos de la tarde.

¡Salir! ¡Ponerse! exclamó Cuvier. ¡Cómo! ¡Eres un astrónomo célebre, te tienes por un semidios y más que un profeta y con todo eso dices que el sol sale y se pone, cuando es la tierra la que se mueve!

— Empleo, como todos interrumpió el astrónomo, las expresiones consagradas por el uso.

—Entonces no te burles más de Josué, que hacía como tú. replicó Cuvier con cierto tono seco que no admitía réplica.

Libertad

ó martirio

La simpática baronesa de Beille, que tanto se afana por organizar á las mujeres francesas en una liga de de-

renegado Combes, ha pronunciado últimamente en Mazanet un valiente discurso que vamos á traducir, para que puedan saborearle nuestros lectores:

“Abominables sectarios, en una hora de demencia, han tratado de destruir las últimas trincheras del corazón de Francia, arrancando la fé de nuestros pequeñuelos. Pero nosotras no lo consentimos, ni lo consentiremos jamás. Jamás, madres de familia podremos resignarnos á ver corromper á nuestros hijos.... El Cristianismo ha hecho de nosotras mujeres libres... y libres queremos ser. (Prolongada ovación).

Las logias atacan hoy á las almas de los niños, pero además y sobre todo, atacan á las almas de las madres... Ellas saben bien que todos sus esfuerzos serán inútiles, mientras no consigan destruir la divina influencia de la madre y de la esposa en la familia. Manteniéndonos pues á pie firme y formando un todo compacto, mostrémosles el nuevo ejército, cuyas fuerzas ni siquiera sospechan... el ejército de las madres (Vivos aplausos).

Tenemos el ejemplo de los países extranjeros. En Alemania M. de Windthorst, jefe del partido católico oprimido, se encargó de las justas reivindicaciones de sus correligionarios. Opuso, sin tregua ni descanso, su valor y su fé al canciller de hierro, y este partido católico alemán, en un país en su mayoría protestante, hizo retroceder á Bismarck.

Y ¡cuán distintos de Bismarck son un Combes ó un Lourmel! (Aplausos y gritos de ¡abajo Combes!—Risas).

La Bélgica supo también resistir á las impiedades legítimas del poder. Reconquistó su libertad sin efusión de sangre, pero por unión perfecta de todas las voluntades, de todas las fuerzas morales.

Alemania y Bélgica han triunfado,

y están en camino de recoger á nuestra costa el fruto de su victoria... mientras Francia se empobrece, arrojando á sus mejores ciudadanos, á los que han sacrificado todos los gozos familiares para consagrarse á los pobres, á los desheredados de la gran familia francesa, Alemania, Bélgica é Inglaterra abren sus brazos para recibir á nuestros pobres naufragos, víctimas de horrible tempestad. (Nútridos aplausos).

Más previsoras que nosotros, estas naciones comprenden que dando hospitalidad á nuestros queridos desterrados, aumentan su prosperidad y su influencia con detrimento de Francia, que se arruina voluntariamente.

(Aplausos entusiastas).
Se habla estos días del desaliento de M. Combes. Se asegura que presentará su dimisión á la reapertura de las Cámaras. — Oh! no... que no se vaya, yo se lo suplico; es una piedra demasiado preciosa del edificio masónico que queremos conservar; tenemos necesidad de él, porque nadie mejor que él es capaz de abrir los oídos á las gentes honradas... Al marcharse dejará el puesto á Waldeck, al verdadero responsable de tantas infamias; él es el autor de esta odiosa ley de excepción que ha expulsado á las Hermanas; él es el que ha cometido ese gravísimo atentado contra la libertad de su país, y una vez perpetrado se retiró, dejando el encargo de llevar á cabo su obra vergonzosa á un hombre tal, que solo pudo encontrarse entrel os renegados, á un hombre traidor á los maestros que le educaron por misericordia y por caridad.

Ah! señoras, no nos dejemos engañar; la tregua hipócrita es más mortal que la opresión. Gracias á Dios, nuestros tiranos se han lanzado sobre una pendiente que fatalmente les conducirá al abismo. Waldeck mismo, á pesar de su astucia, se verá obligado á dar leyes más liberticidas, y quizá entonces el pueblo despertará y sacudirá sus cadenas, y reaccionando acabará por enviar al Consejo de ministros deportado... á la isla del Diablo. (Risas y aplausos).

No queremos concesiones. Queremos nuestro derecho y la justicia. En una palabra, queremos la victoria ó las palmas del martirio, porque de uno ó de otro modo, triunfará nuestra causa. (Aplausos proongados. Gritos: ¡Viva la baronesa! ¡Viva la libertad!)

El 'record, de los accidentes

M Pedro Biffel, obrero industrial, actualmente con residencia en Racine Wis (Nueva York), parece ser el hombre más desdichado del mundo; pero teniendo en medio de todo una suerte extraordinaria.

Es él, en efecto, quien tiene el ganado no envidiable record de los accidentes graves.

A la edad de 20 años, trabajando en una fábrica, una sierra circular le cortó la mitad de los dedos de las manos.

Curó de modo que hubiera podido seguir en la fábrica; pero optó por retejar casas.

¡Horrorosa idea!

Tres días después se cayó desde la altura de un tercer piso, rompiéndose las dos tibias.

Después de seis meses de hospital, volvió á salir á la calle; pero con tan mala fortuna, que fué aplastado por un coche, fracturándose los costados.

Pasaron algunos años; y nuestro protagonista se envanece pensando que ya nada le podría suceder.

No se hizo esperar mucho otro es-

labón de la cadena de sus desdichas. Cayéndose por una ventana se dislocó ambos brazos, produciéndose al mismo tiempo algunas heridas; esta hazaña le valió dos meses en el hospital, y el mismo día de la salida del benéfico establecimiento, rodó por una escalera, produciéndose una herida grave.

En fin, hace unos días, por conmisericordia, le hicieron caminero, y al levantar una piedra, cayó y se produjo la fractura del brazo derecho.

Se le ha hecho entrar de nuevo en el hospital, estando los médicos maravillados por los "estados de servicio" de este hombre félix.

NOTICIAS BREVES

Emilia Pardo Bazán escribe una carta á *El Imparcial* para desmentir que haya de tomar parte en una velada que en honor del asqueroso Zola trata de celebrar el Ateneo de Madrid.

Hé aquí el motivo en que funda dicha escritora su negativa:

"...El papel político de Emilio Zola en estos últimos años se había acentuado de tal manera, que me vería obligada á multiplicar reservas y distinciones más propias de un trabajo de revista, como el que estoy enviando á *La Lectura* que del tono usual en las veladas necrológicas."

—El comandante de ingenieros don Julio Cervera Babiera, dispone las pruebas oficiales de telegrafía sin hilos, de qué es inventor. El rey presenciará estas pruebas.

—Se ha publicado un edicto, convocando á oposiciones para proveer de Teruel.

El plazo para presentar instancias solicitando tomar parte en los ejercicios termina el día 24 de Noviembre próximo.

—Recíbense telegramas relatando las maniobras militares que se celebran en distintas regiones de España.

No ha ocurrido más incidente que la caída en Estella de un oficial de caballería, por haberse derrumbado el caballo en una cortadura del terreno.

El oficial resultó ileso, por haber quedado colgado en la rama de un roble.

—Siéntense temblores de tierra en distintos puntos de los estados del Tennesse y de Georgia.

—Se ha autorizado al regimiento de cazadores de Lusitania para que use como distintivo especial una calavera sobre dos tibias cruzadas, el cual ganó el siglo XVIII en las guerras de Italia, y á la vez el sobrenombre de Dragones de la Muerte.

De este modo vuelve el regimiento de Lusitania á usar el escudo de armas que se le concedió con motivo del sangriento combate de Madona del Omo y que había ido desaparecido poco á poco hasta que ya no se veía más que en las banderolas de gala de las lanzas de los batidores del regimiento, mientras fué éste de lanceros.

—La sociedad "Catalunya Nova", ha acordado coleccionar en un tomo todas las listas de suscripción, que para honrar la memoria de Mossén Jacinto Verdager tiene repartidas, con objeto de que queden archivadas en la Biblioteca que ha de instalarse en la "Villa Juana", propiedad del señor Miralles, en Vallvidrera.

—Dicen de Torreveja que por ha-

ber despedido el director de las salinas á cuatro obreros, á última hora de ayer tarde se declararon en huelga unos 800.

D. José Mateos Gago

Hace unos días falleció en Sevilla, el ilustre catedrático, ferviente católico y querido amigo nuestro, con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Hermano del nunca bastantemente llorado D. Francisco, supo siempre, por su acendrada fe, y por su competencia científica, dejar en buen lugar el apellido que ostentaba.

Profesor excelente de la Facultad de Teología (suprimida por obra y gracia del espíritu de libertad que corre en estos tiempos), ocupó en los últimos años de su vida la cátedra de Derecho Canónico de la Universidad literaria de Sevilla.

Recientes decretos, para quien no hay califi ativo bastante duro, lo separaron bruscamente de la enseñanza, á la que había dedicado todos sus afanes y todas sus ilusiones; ¡quién sabe la herida que produjo en su alma el arrancarlo para siempre de las aulas!

Maestro de algunas generaciones, siempre supo captarse el amor de sus discípulos, que hoy lloran la pérdida del caballero ejemplar, del hermano, del amigo, más que la del rígido profesor, pues siempre supo hermanar la justicia con la clemencia.

En Sevilla, como no podía ser menos, ha sido muy sentida su muerte, recordándose por todos su paso por la junta de la Santa Caridad, en donde dejó memoria imborrable.

¡Cuántas consideraciones quiséramos hacer para demostrar lo que saben cuantos tuvieron la dicha de tratarle; por nuestra parte, expresamos á su familia el profundo pesar que embarga nuestro ánimo y rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del benemérito profesor.

R. I. P.

CRÓNICA

Después de entrar en máquina nuestro número de ayer, recibimos de Castellón un despacho telegráfico firmado por nuestro querido amigo Sr. Martínez, dándonos algunos detalles interesantes de la próxima peregrinación al Desierto de las Palmas.

Va en aumento el entusiasmo en la provincia de Castellón á medida que se aproxima la fiesta de la bendición de la Cruz monumental.

Hasta ahora son ocho las bandas de música comprometidas para tomar parte en la peregrinación.

Se ha impetrado del soberano Pontífice la concesión de indulgencia plenaria para los que asistan en calidad de peregrinos.

Resultan acabadísimos y de un efecto admirable, los bustos del Sagrado Corazón, de S. S. León XIII y del Obispo, que han de colocarse en la Cruz del Bartolo.

De esta ciudad nos consta que el sábado en el tren de la una saldrán en dirección á Benicásim varios católicos para unirse el domingo por la mañana á alguno de los grupos de la peregrinación.

Ha sido nombrado Registrador de Lucena, don Ramón García Valdecasas.

Se asegura que los mozos que cumplan los tres años de servicio, serán licenciados en Noviembre próximo.

Según vemos en el *Diario de Tortosa* nuestro distinguido amigo y colaborador, el letrado don Juan Martí Miralles, ha sido designado para gestionar en Barcelona la adquisición de algunos libros y recogerlos con destino á esta Biblioteca municipal. Créese darán buen resultado estos trabajos, dada la disposición de varias sociedades y centros instructivos de aquella populosa población.

En breve se firmará un amplio indulto para los prófugos.

Se ha concedido la jubilación al maestro de Amposta D. Martín Jordá.

El juez de instrucción de Gandesa saca á la venta en pública subasta una finca de la villa de Horta, embargada á José Grau Canalda.

El de instrucción de Tortosa cita á D. Juan Audí, secretario que fué del Ayuntamiento de esta ciudad.

La guardia civil de Roquetas encontró anteayer en el sitio conocido por "Trabola", una escopeta, la cual fué abandonada por un cazador furtivo al divisar la benemérita.

Con el sueldo anual de 412'50 pesetas ha sido nombrada maestra auxiliar interina de Tortosa D.^a María de la Cintá Pifol y Estupiñá.

Según el profesor Lodochoyeki, sabio y muy conocido meteorologista vienés, el invierno próximo será, según todas las previsiones, el más frío y más riguroso que se conoce desde hace 40 años.

Todo concuerda para esperar la temperatura más baja, el viento más glacial y las más violentas borrascas de nieve que se han visto desde hace mucho tiempo. La nieve sobre todo, caerá con una persistencia excepcional sobre toda Europa.

Invierno rigoroso, huelgas por todas partes y carestía extraordinaria que se ha convertido en ordinaria, nada nos falta.

¡Bonito porvenir!

Parece que algunos empleados de la estación del ferro-carril, pertenecientes á la sección de factoría á pequeña velocidad, se han empeñado en no desmentir la proverbial finura característica de los empleados españoles.

"Creemos, nos dice un suscriptor, que es llegado el momento oportuno de que los comerciantes todos y los industriales se reúnan para hacer las gestiones necesarias, acerca de quien corresponda, para que se corrijan los abusos que se cometen por los empleados de la factoría de pequeña velocidad. Es necesario hacer comprender á esos señores, que el público que paga, es digno de mayores consideraciones, y no se debe permitir que se le trate como, vulgarmente se dice, á zapatazos.

El clamoreo es general, y como individualmente no es posible hacer nada, porque á nadie se atiende, es de imprescindible necesidad que se tomen acuerdos serios y acudir á la Dirección General de los Ferro-carriles para que se ponga á raya á quien sea para que se trate al público tal cual es debido, no como ahora, que cuando vá uno á preguntar si un talón está pagado ó no y á cuanto asciende, ó no se le contesta, ó se le envía en malas formas, sin poder conseguir su objeto. Estas preguntas las hace el comerciante ó el industrial, no por ganas de molestar al empleado, sino simplemente para averiguar el importe de los talones que, como es sabido, vienen casi todos escritos con letra ininteligible."

Creemos fundada y justa la demanda de nuestro comunicante y exita mos por tanto el celo del Jefe de la estación para que procure poner coto á las demandas de sus subordinados, advirtiéndoles de las atenciones que se deben al público que paga.

¿Seremos atendidos?
¿Se le dará al público la satisfacción á que tiene derecho indiscutible?

••• Durante todo el día ha permanecido el horizonte nuboso y aborrecido. Ha llovido con ligeras intermitencias y ha descendido algún tanto la temperatura.

••• Siguiendo la serie de paseos militares que está llevando á cabo estos días el Batallón de Almansa que guarnece esta plaza, hoy ha salido en dirección á Amposta.

••• De una revista comercial de Barcelona reproducimos las siguientes notas:

••• **Vinos.**—Es imposible fijar precios de este caldo, por ser muchos y con notabilísima diferencia entre los de la misma clase, haciéndose por el o sumamente difíciles las operaciones, pues como el resultado general de la vendimia no llega á un 40 por 100 del de buena cosecha, y además las clases buenas escasean mucho, la contusión introducida en los precios, es indedible.

••• **Aceites.**—De oliva—Continúan los arribos de Andalucía; pero nuestra plaza está desanimada, encontrándose surtidos los compradores.

La cotización oficial es como sigue: Andalucía superior, de 20 1/2 á 21 duros los 115 kilos; Andalucía corriente, 19 y 1/2 á 20, Tortosa inferior lampante, de 22 á 22 y 1/2 id.; id. buenos, de 23 á 24 id.; id. finos, de 25 á 26; Aragón, de 28 á 30; Lérida, de 21 á 22.

De orujo:
De color verde 1°, de 15 1/2 á 16 duros los 115 kilos; id. id., segunda, de 14 y 1/2 á 15 y 1/2; amarillo primera, de 16 á 17; id. segunda, de 14 y 1/2 á 15 y 1/2.

Audiencia Provincial

Homicidio en Bot

Siguió ayer actuando el jurado del distrito de Gandesa.

Se sentaba en el banquillo Agustín Sabaté Falcó, natural de dicho pueblo.

Se pedía al procesado 12 años y un día de reclusión, indemnización y costas.

Se acusaba al procesado del hecho de haber dado muerte á Mariano Miravet.

Parece que en los primeros días de Marzo último, después de estar interfecto y procesado junto con varios amigos en la taberna de Coello, disputaron ambos por sí en una comida celebrada hacía varios días, faltó algún género, algún comestible que se había entregado. Nada más de particular ocurrió, fuese primero de la taberna el interfecto, luego el procesado, y al ir á penetrar éste en su casa, observó un bulto cerca de la puerta, diciendo ¡quién val varias veces, y no siendo contestado.

Creó entonces el procesado que se trataba de alguna mala acción que se quería realizar contra él, en esto llegó un cuñado suyo llamado Miró, éste llamó dos veces á la puerta de la casa del procesado, y al abrirla la mujer de éste, la sombra (que resultó ser el Miravet) se adelantó, intentó dar una cuchillada al Agustín Sabaté, éste esquivó la agresión y se sacó un cuchillo, con el que resultó herido el mencionado Miravet.

Declaró solo un médico, varios testigos de ambas partes, las mismas sostuvieron sus conclusiones, y sometidas seis preguntas al fallo del jurado, después del resumen presidencial se leyó el veredicto que resultó de inculpabilidad, dictándose seguidamente sentencia absolviendo al procesado con las costas de oficio, y la inmediata libertad del mismo.

Curiosidades

Diez mil variedades de pulgas

Un sabio americano, el Sr. Carlos Rothschild tiene una colección compuesta de diez mil variedades de pulgas y que, sin embargo, dista mucho de ser completa.

Resulta esto de que cada animal tiene una variedad particular de pulgas diferente de las que atormentan á las otras especies... ¡Cada cual la suya! La pulga del hombre difiere de la pulga del perro. Ésta de la del gato *et sic de cæteris*. El Sr. Carlos Rothschild que desea completar su singular colección ha encargado á una expedición especial á las regiones polares que recojan pulgas de perros esquimales, de zorras azules, de los osos blancos etc., que faltan á su colección.

La mayor pulga es la del topo seguramente porque, como es ciego, no la puede cazar.

••• Sábese desde hace largo tiempo que los gusanos intestinales, las lombrices, nos son transmitidas por las hortalizas.

El profesor G. de Ceserole, de Padua, acaba de consagrar un atento estudio á esta cuestión, examinando los sedimentos del agua esterilizada en la cual se habían lavado diversas hortalizas compradas directamente en el mercado, tales como lechugas, rábanos, apio, achicoria, tomates, y otras que se acostumbra á comer crudas.

El microscopio reveló en esa agua 52 especies comunes: amidos, anguilulas, huevos de tenia, oxiuros, ascandes, anquilostomas, tricocéfalos, etc. Pero además de estos parásitos, Mr. Ceserole encontró un gran número de microbios, estafilococos, estreptococos, sarunas, bacilos, y especialmente el bacilo "col-ommemis", y un bacilo análogo al de la fiebre tifoidea.

Esta infección de las hortalizas es imputable especialmente al agua de riego.

Recientemente el ilustre profesor Metchnikoff, del Instituto Pasteur, manifestaba que cierto número de apendicitis parecían tener su origen en gusanos intestinales.

Para combatir el peligro, Mr. Ceserole aconseja sumergir las legumbres, previamente lavadas, en una solución de ácido tartárico al 3 por 100, durante media hora; esta solución es inofensiva, de sabor agradable, de precio barato y de gran poder antiséptico.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Continúa el señor Romero Robledo su discurso y dice que el señor Silveira es un monárquico entusasta.

Sus matrimonios le harán famoso. (Hilaridad general.)

Contrajo nupcias con Polavieja, lo repudió, después se amancebó con la verdad, repudiándola también y finalmente se une hoy á Maura y esperan que la corona les otorgue el poder, como regalo de boda.

Combate el turno pacífico, dice que los fusionistas desarreglarán la cuestión religiosa para que el señor Silveira pueda arreglarla.

Se ocupa de la cuestión de las garantías y dice que las leyes son la garantía de las personas y de los poderes.

Añade á las autoridades que abandonaron sus puestos para batirse.

Agrega que no quiere formular programas, pues se ha propuesto no recetar hasta que el enfermo se lo pida (Risas).

Defiende la necesidad de una concentración y supone que la corona lo desea.

Azcárraga fracasó al intentarla por débil, Villaverde porque yo no quise apoyarle y los fusionistas por falta de personal.

Hoy, añade, sería peligroso hacer dar á la corona un salto de sombras sensacional.

Se suspende el debate y al poco rato se levanta la sesión.

Sobre un discurso

El Gobierno ha invitado al Cardenal Perraud á desmentir las palabras antigubernamentales del discurso que pronunció en Orleans el domingo pasado.

El Rey de Portugal

El Rey de Portugal ha almorzado esta mañana en el palacio de Castilla en casa de la Reina Isabel.

Esta noche asistirá á la función del Teatro Francés.

La campaña anarquista

Telegramas particulares recibidos de Huelva, dicen que en una reunión en que hablaron los propagandistas Bonafulla y Teresa Claramunt, y á la que asistieron 1.500 individuos, empezaron á oírse gritos hostiles contra los dos oradores por su acento catalán.

La agitadora libertaria Claramunt llegó á llamar imbéciles á los que así atendían únicamente al sonido de sus palabras y no al fondo de su discurso.

La gritería no dejó que continuaran en el uso de la palabra, y hasta se profirieron amenazas contra los propagandistas, que tuvieron que abandonar más que de prisa el local.

Extranjero

El Papa y el emperador de Alemania

París, 22.—Telegraffan de Roma que entre los miembros de la colonia alemana se da como seguro que el emperador Guillermo ha hecho saber al Vaticano que si sus ocupaciones lo permiten hará coincidir su próxima visita á Roma con la celebración del 25° aniversario de la elección de Su Santidad León XIII.

La noticia ha producido agradable

impresión en todos los círculos católicos.

Contra los obispos

París 21.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana ha triunfado el criterio de M. Combes de mandar ante el Consejo de Estado á los 74 obispos que firmaron el manifiesto protesta contra la ley sobre las congregaciones religiosas.

Los peregrinos españoles

Roma—Esta mañana el Sr. Arzobispo de Sevilla ha dicho una misa de comunión general para los peregrinos españoles en la iglesia de Santa María la Mayor, con asistencia del Cardenal Dr. Casañas y otros señores obispos.

Los peregrinos visitaron después detenidamente la basílica y las santas reliquias.

A mediodía se disolvió la peregrinación hasta el domingo en que volverá á reunirse, visitando en el interin los monumentos más importantes.

El domingo á las ocho habrá comunión general en la iglesia de Jesús, oficiando el señor obispo de Madrid-Alcalá y cantándose un "Te Deum".

Por la tarde habrá una sesión literaria en los salones del Colegio Español, dedicado al cardenal Dr. Casañas y demás prelados de la peregrinación.

Al día siguiente saldrá de Roma la peregrinación para España.

AVISO

La inteligente profesora en partos, doña María Adela Vidal, se ha trasladado á la calle San Antonio n.º 1 y Vall n.º 2, lo cual tiene el honor de participarlo á su numerosa clientela y al público en general.

Zapatería de JOSE MARRO

Plaza del Hospital, núm. 6
TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Escultor

En el acreditado taller del escultor D. Pio Canalda se admiten encargos para lápidas, cruces, panteones y demás trabajos artísticos de Cementerio.

Se recomienda esta casa por la elegancia en la factura de los objetos y por la economía en el coste.

32 Calle Moncada-32.

APREN DICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Venta de una tartana

con sus correspondientes arreos. Razon en la administración de este diario.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral. - TORTOSA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Ange 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montesión, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertir en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONIFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo o empobrecido, como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), Istra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100
Alfiler idem id.	25
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50
Anillo para señora o señorita, idem id.	25
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25
Idem para señora, idem id.	50
Idem para id. (brillantes gruesos).	100
Idem para niñas (verdadero regalo).	25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada o valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Baiyas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo a más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías o agrios, incluso las hipecioridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, o por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de Polvo mágico del estómago, que a la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigüa que es la única fórmula práctica a que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.